

“La corona hecha pedazos” o cómo cambió la historia de Inglaterra...

■ Libro de Horacio Bustamante plantea que desde Guillermo IV no han gobernado Inglaterra los verdaderos herederos al trono.

Fue durante los siete años que estuvo como embajador de su país en India, cuando el diplomático panameño Horacio Bustamante escribió el libro “La corona hecha pedazos”, que acaba de editar en nuestro país y en Argentina, la editorial Javier Vergara. Antes, se publicó en Francia y España. En Inglaterra, no lo han aceptado... Esto, porque en el libro, Bustamante plantea que, por un error durante el reinado de Jorge III, la historia cambió su curso y, como resultado de esto, todos los reyes desde Jorge IV hasta la actual Reina Isabel II, no han tenido derecho al trono.

“Pero quiero aclarar que por ningún motivo planteo que ella no deba ser reina. Simplemente escribí el libro porque esta es una verdad histórica que había que decir”, señala Bustamante a “La Segunda”, recién instalado de regreso en Chile, “país al que juré volver cuando me fui a India, después de haber sido embajador aquí entre los años 78 y 83”.

Curiosa e internacional la historia de Horacio Bustamante. Nació en Argentina, pero en la embajada de Ecuador, donde su padre era embajador. Por lo tanto, tenía nacionalidad ecuatoriana. Después vivió en Panamá, país en el que se casó con panameña y tuvo dos hijos, adoptando esa nacionalidad. Hoy, el mayor de sus hijos está casado con una india. Su hija, con un francés. Y él y su esposa Yolanda se radicarán en Chile para siempre. En este ir y venir, también fue embajador en la Unesco, en París. Y, entre embajada y embajada, se dio tiempo para investigar la historia de Miguel Hines, el héroe de su libro, que por derecho propio, según plantea, podría haber sido Rey de Inglaterra, en lugar de Guillermo IV.

“Esta historia no es cosa de fábulas. La investigué mucho y es algo que yo he escuchado durante toda mi vida en mi familia. El héroe de la historia, Miguel Hines, es abuelo de mi abuela materna”, comenta, en el living de su casa, decorado con antigüedades de los países en que ha estado, cuadros pintados por él y una enorme alfombra de piel de un tigre de Bengala, con cabeza incluida.

La historia

A fines del siglo XVIII, Virginia Thomson se enamoró del seductor Príncipe de Gales, futuro Jorge IV. Esto da inicio a la historia. De ese amor nace Miguel, quien no es reconocido por su padre. El niño es entregado por su madre, que después muere, a una familia irlandesa de apellido Hines, que da su nombre al pequeño.

Cuando Miguel Hines cumple 18 años, se entera de su origen y le pide a su padre que lo reconozca. El se niega a hacerlo, a lo que el joven responde: “Reyes y reinas del futuro no tendrán derecho al trono”



FOTO IVAN LEPE

“Esta historia no es cosa de fábulas. La investigué mucho y es algo que yo he escuchado durante toda mi vida en mi familia”.

y el muchacho se embarca a Argentina, donde continúa la historia y el libro del ex embajador.

La historia de Inglaterra es de todos conocida. A Jorge III le sucedió su hijo Jorge IV, (el padre de Miguel Hines), quien no tuvo hijos. A él le sucedió Guillermo IV. “No descendiente directo, como debería ser”, acota Horacio Bustamante.

En todo caso, el ex diplomático y escritor, enfatiza en que él no pretende el trono de Inglaterra “ni mucho menos. ¡Por favor que eso quede claro! Lo único que yo pretendo, con mi libro, es dar a conocer una verdad histórica”.

Y, riendo, comenta: “La verdad es que no sé por qué no han querido editar esto en Inglaterra. Me encantaría conversarlo con la Reina Isabel II. Yo creo que nos reíríamos mucho los dos con todas estas historias...”

C.L.L.

081581000 466190/TA 3PUN925 27

"La corona hecha pedazos" o cómo cambió la historia de Inglaterra [artículo] C. L. I.

Libros y documentos

AUTORÍA

C. L. I.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La corona hecha pedazos" o cómo cambió la historia de Inglaterra [artículo] C. L. I. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa